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4 月 27 日上午，各代表团继续对党委工作报告和纪委工作报告

进行了热烈的讨论。代表们围绕两个报告，从各自工作实际出发，畅

谈体会，并提出意见和建议。各代表团还讨论并酝酿了第三届党委委

员和纪委委员候选人建议名单、大会选举办法、总监票人、监票人建

议名单以及党委工作报告决议和纪委工作报告决议。 

 

第二代表团 

1．关于学生工作。当今社会，学生面临很大的思想冲击，诱发

学生心理疾病的因素很多，有的学生甚至出现较极端的行为。面对这

种情况，单靠辅导员工作力度是有限的，必须要走全员育人、全方位

育人之路。专业教师发挥着辅导员不可替代的作用，如推行的“导师

制”已取得较好的成效，希望学校进一步完善和落实。另外，建议加

大培训专职学生工作队伍的力度，使其朝专业化方向更好的发展。 

2．关于国际化。目前与我校合作交流的国（境）外院校日益增

多，学校相关职能部门应通过调研尽快出台配套的管理制度，以更好

地指导二级学院开展工作。另外，学校的管理工作也要加强国际化，

以适应学校的发展目标。 

3．关于落实党代会精神。党代表要带头学习好、宣传好、贯彻

好党代会精神，努力把党代会精神与自身实际相结合，做好相关工作。

同时，希望学校结合哲学社会科学繁荣计划和“十二五”规划内容，

制定详细的目标体系，明确责任，积极推动落实党代会精神。 



4．关于思政理论课。要继续加强党委对意识形态工作的领导，

继续开展思想政治理论课的课程建设，做好马克思主义理论教学、研

究和宣传。 

5．关于开源节流。利用广外知名度，把广外教育产业做大做强。 

6．关于教学方法改革。教学是高校的生命线，专业教师要创新

教学方法，提高自身教学能力，保证教学工作的质量。 

 

第八代表团 

1．关于办学目标的定位。詹文都代表认为建设国际化特色鲜明

的高水平大学这个定位为广外的发展提供了更大的空间。特色发展、

内涵发展和开放发展，体现了党委的统一战略部署。党委重视学校的

特色发展，抓住学校的外向性特征，并将这些特色凝练成“国际化特

色”，为学校的未来发展指明了方向。内涵发展应体现在人员、制度

体系和学校软件方面的内涵建设上。教师和行政人员需重视自身素质

培养，以适应教育国际化发展的需要；学校的激励政策和专业设置等

需根据时代发展进行转型；运用智慧和财力对学校软件方面提供更好

的支撑。开放发展方面，学校要积极融入到开放的氛围当中，寻求发

展，构建符合中国国情的现代大学体系。报告中提到的民主化、科学

化和国际化为学校未来的发展起到了良好的指引作用。 

2．关于后勤改革。代表认为报告中用“后勤改革”而不是“后

勤社会化改革”的提法，是党委根据高校后勤工作实际情况做出的调

整。我校自 2001 年起开展后勤社会化改革，引进资源，购买优质服

 — 3 —



务，在校园绿化与卫生、课室管理和饭堂管理等方面都取得了一定的

成绩，但同时也出现了一些诸如校内员工和外聘员工的管理、物业公

司管理等问题。杨思代表认为，现在的后勤工作着重于处理好三个关

系：经营与服务的关系，规范与效率的关系，改革与稳定的关系。只

有处理好这三个关系，才能为学校建设和谐校园提供有力保障。 

陈建平代表认为后勤部门要看到近年来改革所取得的成绩，要对

自身有信心。同时也需总结经验，发现问题，解决问题。后勤部门是

学校的重要部门，改革难度较大。在邀请外界参与实体管理的同时，

又不能忽视学校内部管理的重要性，力求内部资源与外部资源的平

衡。下一阶段，要把构建高水平的后勤部门作为发展方向，通过创新，

提高服务质量，同时借鉴国境外的先进经验，提高工作效率。 

代表认为，后勤部门在学校国际化进程中担当着重要角色，特别

是学校环境和硬件设施等方面，这些将影响国（境）外高校代表、外

籍专家和外国学生对广外的印象。另外，在外专楼和门诊部等，也需

配备懂英语的专业人员以保证我校外国专家和留学生的正常生活。 

 

第五代表团 

1．关于党建工作。党委工作报告体现了对党建工作的重视，隋

广军同志参加讨论并讲话。他指出，建设国际化特色鲜明的高水平大

学，一定要摆正党建在大学中的地位，越强调大学国际化特色，党建

工作越不能放松；针对有代表提出的发展师生入党困难的问题，隋广

军要求党组织和共产党员加强自身形象建设，发挥先锋模范作用，不
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断提高在非党员师生中的影响力，增强党组织的凝聚力和吸引力。 

2．关于科级管理干部素质提升。曾国华代表提出党委工作报告

中“干部培养机制”着重对处级以上干部的培训，建议学校组织科级

及以下干部培训，以提升其综合素质，做好基层工作。 

3．关于国际化。针对党委工作报告中的“国际化”，袁长青、孔

晓明等代表们认为“国际化”符合大学教育体制潮流，并就“我校学

生特色怎样体现国际化”、“课堂教育如何体现中国文化的传承”、“学

生品德教育”等问题展开了热烈讨论，一致认为学生国际化应该包含

学生自身文化和精神的国际化。同时也应重视大学精神层面的国际化

内容及学生如何习得大学精神等问题。  

4．关于校园文化建设。商杰强代表提出，相对北校区而言，南

校区文化氛围略显不足。大学开学典礼和毕业典礼形式非常好，建议

学校增加此类校园文化活动。建议开设大学文化长廊、纪念馆等。 

5．关于学科建设。孔晓明代表以学科建设和经费情况为标准，

提出将二级学院分为三个类型。他建议在学校政策的允许下，开办正

规的艺术类培训班，增加学院办学经费，提升学院的知名度。 

霍海洪代表提出，根据党委工作报告中“在外国语言文学博士学

位授权一级学科范围内自主设置学科、专业的工作富有成效，具有硕

士学位授予权的一级学科覆盖面大幅扩大”的内容精神，英语教育学

院“英语教育”专业已达到二级硕士学位点申报条件，建议学校帮扶

该专业进行申报及建设，以提升学院的学科建设水平。 

6．关于学生管理及其他。针对党委工作报告中人才培养部分提
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出关于考勤等学生管理问题，林烈群代表认为辅导员在学生考勤管理

等方面做了大量工作，工作负担比较重。齐湘燕代表建议学校变换学

生考勤方式，如由辅导员通过电子邮件等方式出示学生考勤及请假情

况说明，避免学生造假等现象的发生。 

代表们还就“学校岗位聘用”、“教师工作量核算”、“教师业绩评

价”及“绩效工资制度”等主题进行了热烈讨论，一致认为学校的相

关提法是科学的，并期望后续具体措施和政策尽快出台。 

 

（整理：陈静 周鹏 李亚静） 

 

 

 

 

 

 

报：省委组织部干部五处 

省委教育工委书记罗伟其  副书记景李虎 

省委教育工委干部处  组织处 

省教育厅办公室 

送：学校领导  大会代表 列席人员 

发：学校各部（处） 各基层党委（党总支、直属党支部） 

共印：350 份 
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